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LA session plénière de la 8e Période ordinaire de sessions de la 8e
Législature de l A̓ssemblée nationale du Pouvoir populaire – présidée par le
général dʼarmée Raul Castro Ruz, président du Conseil dʼÉtat et du Conseil
des ministres – a commencé ce 27 décembre par un hommage en images
au plus fidèle défenseur du pouvoir du peuple, le commandant en chef Fidel
Castro Ruz.

Cette journée a démarré par la projection dʼune vidéo sur l e̓mpreinte
laissée par Fidel sur le Parlement cubain, lorsque les salles du Palais des
Conventions devenaient des lieux de débats et de luttes pour lancer les
différentes batailles du peuple cubain, aussi bien celles à caractère
économique, que la chute du camp socialiste, le retour de l e̓nfant Elian
Gonzalez et des Cinq Héros.

http://fr.granma.cu/archivo?a=40


Selon le président de l A̓ssemblée nationale du Pouvoir populaire, Esteban
Lazo Hernandez, « lʼhommage rendu au leader de la Révolution, député
pour la ville de Santiago de Cuba depuis la constitution de l A̓ssemblée en
1976, implique de faire nôtre le concept de Révolution ».

« Méditons sur chacune de ses réflexions fondamentales qui nous
appellent au quotidien, avec lʼobjectif ferme et durable de faire en sorte
quʼelles soient accomplies. »

Il a rappelé également que le 26 décembre plusieurs camarades élus ont
pris leur fonction de député. Esteban Lazo les a salués et leur a souhaité la
bienvenue au Parlement.

Les résultats économiques de 2016 ont été communiqués aux députés au
cours de la session plénière, ainsi que la proposition du plan pour 2017. Par
ailleurs, le projet de Loi du budget de lʼÉtat pour lʼannée prochaine a été
adopté.

Les députés ont aussi voté le projet de Loi sur lʼutilisation du nom et de
l e̓ffigie du commandant en chef Fidel Castro Ruz ; ils ont décidé de
prolonger l e̓xpérience mise en œuvre dans les provinces dA̓rtemisa et de
Mayabeque jusquʼà la fin de cette Législature, et de nommer lʼannée 2017 «
Année 59 de la Révolution ».

Par ailleurs, la députée Susely Morfa Gonzalez, actuelle secrétaire de
lʼUnion des jeunesses communistes, a été élue à lʼunanimité (564 voix)
membre du Conseil dʼÉtat.

LE DÉVELOPPEMENT ÉNERGÉTIQUE DU PAYS POUR RENFORCER
L̓ ÉCONOMIE

Au terme de la présentation par la députée Lina Pedraza Rodriguez,
ministre des Finances et des Prix, de lʼavant-projet de Loi du Budget de
lʼÉtat pour 2017, les parlementaires ont axé leurs interventions, entres
autres questions cruciales, sur le développement économique et social du
pays, sur la nécessité de contrôler efficacement lʼutilisation et la destination
des porteurs énergétiques, ainsi que sur la concrétisation des plans
dʼinvestissement et de développement des énergies renouvelables.



Concernant ce dernier point, le député Alfredo Lopez Valdez a déclaré «
quʼil sera non seulement nécessaire de travailler dur pour exécuter le Plan
de lʼÉconomie pour lʼannée prochaine, mais il faudra donner la priorité à la
réalisation – à partir des conclusions de nombreuses études – de projets
visant à impulser le développement des énergies renouvelables dans le
pays ».

Concernant les énergies renouvelables, il a expliqué quʼ « environ une
dizaine de parcs éoliens sont en projet d e̓xécution jusquʼà la fin 2030, qui
sʼajouteront à ceux existant dans le pays, et nous continuons d e̓ncourager
leur développement, ainsi que les parcs photovoltaïques, les centrales
hydroélectriques et bioélectriques, ces dernières comme principale source
renouvelable en matière d é̓nergie ».

Mais, a-t-il souligné, « c e̓st dans le contrôle de l é̓nergie et dans l é̓conomie
que se trouve lʼun de nos principaux défis pour lʼannée prochaine »,
signalant également que « lʼune de nos principales réserves est de
renforcer le travail pour continuer à réduire la demande aux horaires de
pointe ».

À propos du carburant, il a signalé que « bien que les ventes aient
augmenté, les quantités sont encore insuffisantes et on continue de
détecter des irrégularités dans son utilisation et sa destination, associés à
des détournements et des vols, ce qui de plus affecte des activités
principales de lʼéconomie ».

À ce sujet, Estaban Lazo a fait remarquer que « cette tâche nʼest pas
seulement du ressort du ministère de lʼÉnergie et des Mines, mais de toute
la société, où doivent jouer un rôle essentiel les collectifs de travail, les
délégués et les présidents des Conseils populaires ».

Le député Julio César Estupiñan-Rodriguez, de la municipalité de Mayari,
province dʼHolguin, a signalé que parmi les difficultés apparaît lʼabsence de
contrôle administratif des cartes magnétiques, précisant quʼ « il sʼagit dʼun
phénomène fréquent dans les activités où sont concentrées les ressources,
comme la construction, le transport et lʼagriculture ».

Dans la province de Camagüey, a-t-il été indiqué au cours de la session,



même si le niveau des ventes a augmenté, il est inconcevable que certaines
municipalités n e̓n affichent aucune. Il a été rappelé quʼil ne sʼagit pas
seulement de contrôler le combustible de manière superficielle, mais que
cela implique de connaître les niveaux dʼactivité, de mesurer par exemple la
consommation des équipements agricoles, lʼindice de consommation et
comment cela influe sur la production.

Les contrôles doivent être rigoureux et ce problème nous concerne tous. Le
pays, a-t-il été dit dans le débat, réalise des efforts considérables pour ne
pas affecter le secteur résidentiel.

 La députée Milagro de la Caridad Pérez Caballero, de Ciego de Avila, a fait
référence aux principes que nous devons intégrer dans notre travail
quotidien, tels que ne pas dépenser plus que ce que nous gagnons,
l é̓conomie des ressources, le respect des quantités prévues dans les plans,
lʼutilisation rationnelle du budget et travailler avec une intention marquée
dans chacune des priorités citées.

Pour sa part, Estaban Lazo a déclaré quʼil « faut identifier la cause des
problèmes dans chacun des lieux, ces phénomènes devant être combattus.
Il faut aller au cœur du problème, partout où les responsables doivent
répondre de leur travail et sʼils ne le font pas, il nous faut adopter des
mesures sévères », a-t-il indiqué.

Quant à Orlando Celso Garcia, député pour la municipalité de Florida,
président du groupe d e̓ntreprises Azcuba, il a annoncé « quʼen 2017, une
croissance de la production de 37% est prévue par rapport à lʼannée 2016,
et il a insisté sur la nécessité stratégique de réduire les coûts.

« Nous avons réduit la majorité des indices de consommation de
combustible, car nous avons adopté un groupe de mesures de contrôle »,
a-t-il signalé.

Aussi, a-t-il appelé à faire en sorte que « les collectifs de travail voient se
refléter dans leur salaire la baisse des coûts et lʼefficacité ».

Dans un autre ordre dʼidées, Agustin Lage, député pour la municipalité de
Yaguajay, a fait référence à lʼaffirmation de Fidel concernant lʼimportance de



la science dans le développement de l é̓conomie, afin de souligner
lʼabsence de dépenses de la science et de la technique dans les dépenses
courantes de lʼactivité subventionnée, une question qui avait toujours été
présente dans les plans annuels de l é̓conomie.

« Même si cette question est implicite dans tous les secteurs, cela ne suffit
pas pour analyser le rôle de la science et de la technique », a-t-il précisé.

Il a cité en exemple le cas de BioCubaFarma, dont lʼactivité scientifique est
financée à partir des bénéfices des entreprises. Cependant, ces entreprises
ont besoin dʼun environnement dʼactivité subventionnée.

À ce sujet, la ministre de la Science, la Technologie et lʼEnvironnement, Elba
Rosa Pérez, a signalé que ce thème est analysé avec le ministère des
Finances et des Prix.

Mirtha Millan, députée pour la municipalité de lʼÎle de la Jeunesse, a insisté
sur le fait que, « au-delà des limitations économiques que nous
rencontrerons lʼannée prochaine, le principe fondamental sera le maintien
des services sociaux ».


